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大学实验室里的苹果机我的确是摸过（得益于我是教师子弟

，有“特殊待遇”），也看到计算机系的学生们编写的游戏

。初中，有了自己的游戏机。玩过魂斗罗，坦克。当时觉得

很不过瘾，心想以后能自己编写游戏就好了，于是立志以后

做个程序员。 高考不顺利，只考上了普通学校电力专业。这

还是幸亏当时学校的罗老师（那四年，她一直都在帮助我）

看到我以前的成绩还不错，决定要下我，否则，我就往下落

的更厉害了。电力专业几乎没有计算机课程。等到学校关于

自动化的时候，开始接触了汇编，和自学了C.当时很羡慕学

计算机的那个女老乡，姓杨，呵呵，因为羡慕，还被别人误

认为我喜欢她，其实完全不是，她根本对计算机没有兴趣，

毕业后也去了当公务员，可惜啊，早知道如此，她何必要高

出几分，占据我喜欢的专业呢，我甚至为此感到暗自不爽。 

不过大学还是学到了一些计算机皮毛知识，C程序写的很好

，记得写了一个模仿TT的打字程序。汇编也不错，写个文件

病毒，源代码10K，编译链接后3K多，很大，AV95能识别出

来，我想大概是我写的太烂，别的杀毒程序，象KV300，都

不认为这是个病毒。不管怎么样，我没有拿这个干啥坏事情

。这始终是不光彩的事情。 该毕业了，家乡的供电局没能进

去。我怨我老妈没有帮我跑关系，其实我跟我老妈都不愿意

我去，我老妈是不想让我回铜仁，我自己也不想做电力职工

（虽然在我们那是一等的暴有钱的工作），我还是喜欢去做



个程序员，为此也退掉了别的电力相关的工作。但是，我始

终不到该如何入门。毕业了，门卫老头开始赶我们出去，我

工作无着落，同学们都已经回到家乡开始上班了，我还在跟

老头打游击。他进我退，他退我上床休息，有次晚上洗澡，

被他发现，吓得我光着屁股从三楼跑到５楼，再跑回三楼。

呵呵，那时候整个宿舍楼都空了，所以也不算丢脸了。 好运

终于坚持到了，网上碰到一网友，后来我叫他秦哥，他说他

需要一个人帮他做个网站。我便毛遂自荐了一下，其实，那

时候我不懂做网站，不懂ASP，不过我相信我的能力，果然

，一段适应时间后，我成了他得力的帮手，我也开始正式进

入程序员这个行业了。相比现在的很多学生，我觉得他们比

我幸运多了，在大学的时候都已经学习到很多知识，甚至是

已经有一定的实践了。刚毕业就能踏入这行，还能有地方住

，要知道我不光要跟老头打游击，有时候还睡在电脑城广场

的板凳上，早上起来看的第一眼便是保安和他身边对我俯视

眈眈的狼狗。 搞懂了ASP和网站后，开始考虑学更多的东西

，这时候我已经放弃了我编写游戏程序的梦想了，因为我跟

本不知道如何去追逐这个梦想。我也放弃了我比较擅长的单

片机开发（现在应该叫嵌入式）。我转向了Java.俗话说，女

怕嫁错狼，男怕入错行。8年前的这个时候，我算是马马虎虎

开始我的JavaEE道路吧，这儿有点体会就是一定要坚持自己

的理想，而这个理想，应该能养活你的，能让你有兴趣做的

事情。 初学Java，有些迷惑，当时微软有个VJ ，我先买了一

本介绍这样的书看，结构后来发现它主要是桌面程序的，而

且，跟我知道的JSP不太一样。当时也没有想到可以找人问或

者论坛上发给帖子问。幸好后来明智的转到了JSP，挺简单，



跟ASP差不多，概念都能通用（毕竟处理的问题都一样嘛）

，比起现在的孩子来说，我当时学的东西太少了，不用学

习hibernate，spring，j2ee，也不用学习ant，Junit什么的，呵

呵，关键还是当时书太少，见识少，也没有这么多新玩意。

好处就是我能深入JSP技术，为以后理解这些Web框架打下了

很好的基础。不象现在的孩子，还搞不懂JSP，就去弄MVC，

搞的本末倒置了。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


